
Konzertierte  Aktionen  gegen
die Einbrecherbanden im Kreis
Unna
Der  Kampf  gegen  organisierte  Einbrecherbanden  und  stärkere
Bemühungen, junge Leute wieder von der schiefen Bahn wieder
abzubringen:  Das  waren  zwei  wichtige  Themen  beim
Frühlingsempfang  des  SPD-Stadtverbands  am  Sonntag  auf  der
Ökologiestation in Heil.

Landesinnenminister  Ralf
Jäger.  Fotos:  Dietmar
Wäsche

Gastredner  war  Landesinnenminister  Ralf  Jäger  mit  einem
Vortrag  über  „Innere  Sicherheit“.  Die  ersten  Ausrufzeichen
setzten seine Vorredner. Bürgermeister Roland Schäfer betonte,
dass Bergkamen nach wie vor im Vergleich zu den Nachbarstädten
allen Unkenrufen zum Trotz einer niedrigere Kriminalitätsrate
habe.  Das  bestätigte  auch  der  wiedergenesene  Landrat  und
Polizeichef im Kreis Unna, Michael Makiolla. Nirgendwo sonst
im Land lebten die Bürgerinnen und Bürger sicherer als im
Kreisgebiet und auch in Bergkamen.

Sorgen bereitet allerdings Makiolla der sehr starke Anstieg
bei den Wohnungseinbrüche. Auch hier hat Bergkamen mit nur 3
Prozent im vergangenen Jahr einen vergleichsweisen geringen

https://bergkamen-infoblog.de/konzertierte-aktionen-gegen-die-einbrecherbanden-im-kreis-unna/
https://bergkamen-infoblog.de/konzertierte-aktionen-gegen-die-einbrecherbanden-im-kreis-unna/
https://bergkamen-infoblog.de/konzertierte-aktionen-gegen-die-einbrecherbanden-im-kreis-unna/
http://bergkamen-infoblog.de/konzertierte-aktionen-gegen-einbrecherbanden-im-kreis-unna/jager-2/


Anstieg. Im Kreisgebiet liege das Plus bei 20 Prozent. Von
einer deutlich verstärkten Polizeipräsenz in den Wohngebieten
in  den  kommenden  Monaten  verspricht  sich  Landrat  Michael
Makiolla Besserung. Neben den eigenen Kräften der Kreispolizei
soll hier auch Bereitschaftspolizei eingesetzt werden.

Hauseigentümer  sollten  es  Einbrechern
schwerer machen

Der  SPD-Stadtverband  hatte
am  Sonntag  zum
Frühlingsempfang  auf  die
Ökologiestation eingeladen.

Ursache  für  landesweit  zu  verzeichnenden  Anstieg  bei  den
Einbrüchen  seien  organisierte  Verbrecherbanden  aus  Südost-
Europa, die bittere Armut aus ihren Herkunftsländern nach der
EU-Erweiterung hierhin getrieben habe, erklärte Innenminister
Ralf Jäger. Sie kämen nicht nachts, sondern in der Regel in
der Dämmerung, wenn die Wohnungseigentümer zwischendurch für
ein, zwei Stunden das Haus verlassen haben. Nachbarn sollten
deshalb besser aufeinander achtgeben. „Besser ist es hier, ein
Mal zu viel die 110 zu wählen, als ein Mal zu wenig“, betonte
der Minister.

Auch sollten die Hauseigentümer es den Einbrechern schwerer
machen, in die Wohnung einzudringen. Die Nachrüstung eines
Fenster koste rund 80 Euro. Bei einem Neubau wären nur 20 Euro
Mehrausgaben pro Fenster notwendig. Bei rund 40 Prozent aller
Einbrüche bleibe es beim Versuch, weil die Täter nicht schnell
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genug zum Ziel kämen. Er habe es selbst wegen der zahlreichen
Vorführungen, bei denen er nur mit einem Schraubenzieher zu
Werke gehe, zur Meisterschaft gebracht. „Inzwischen kriege ich
jedes ungesicherte Fenster innerhalb von drei Sekunden auf.“

Jugendkriminalität:  Vorbeugen  spart  dem
Staat viel Geld
Ein weiterer Schwerpunkt der Polizeiarbeit wird laut Jäger die
Vorbeugung bei der Jugendkriminalität sein. Die traditionelle
Vorgehensweise  der  Strafverfolgungsbehörden  hat  sich  nach
seiner Überzeugung letztlich als wirkungslos erwiesen. „Nach
einer  Haftstrafe  werden  70  Prozent  der  Täter  wieder
rückfällig“, erklärte Jäger. Als beispielhaft nannte er das
Projekt „Kurve kriegen“, in dem rund 200 junge Leute betreut
werden, die mit den Gesetzen in Konflikt geraten sind. Für ihn
hat das Motto „Lieber heute helfen, als später hart bestrafen“
auch einen materiellen Sinn: „Pro Tag kostet jeder Straftäter
in Haft 110 Euro. Wenn wir nur einen Teil dieses Geldes in die
Prävention investieren, dann spart der Staat viel Geld.“

Dass  hier  der  Innenminister  im  Kampf  gegen  die
Jugendkriminalität auf Vorbeugen setzt, haben sicherlich die
Bergkamener  Bezirksbeamten  und  auch  Ludger  Kortendiek  vom
Bergkamener Jugendamt gern gehört. Sie arbeiten schon seit
vielen Jahren nach diesem Prinzip. Dazu gehört zum Beispiel
das „Schulschwänzerprojekt“, in dem die Polizei eng mit den
Schulen, den Eltern und dem Jugendamt zusammenarbeiten. Für
junge  Täter,  die  durch  zahlreiche  Körperverletzungen  in
Erscheinung  treten,  ist  ein  spezielles  Anti-Gewalt-Training
entwickelt worden.

Neuartiger Crash-Kurs für junge Fahrer



Landesinnenministe
r  Ralf  Jäger
pflante  mit
prominenter
Unterstützung  auf
der
Ökologiestation
einen Obstbaum der
Sorte  „Dülmener
Herbstrosenapfel“

Mehr  Vorbeugung  soll  auch  die  hohe  Zahl  von  Unfällen  im
Straßenverkehr  verringern  helfen,  in  denen  junge  Fahrer
verwickelt sind. Ralf Jäger setzt hier auf eine Art „Crash-
Kurs“,  in  dem  vor  einer  Klasse  Feuerwehrleute  über  ihre
Gefühle  berichten,  wenn  sie  Unfallopfer  aus  einem  Pkw
schneiden  und  befreien,  oder  Polizeibeamte,  wenn  sie  den
Eltern die Todesnachricht über ihr Kindes überbringen. Die
jungen Fahrer sollen vor allem dazu gebracht werden, nicht zu
rasen.

Zu Beginn des Frühlingsempfangs ging Stadtverbandsvorsitzender
Bernd Schäfer auch auf die Vorgänge bei der Westfälischen
Rundschau ein. Die Schließung deren Lokalredaktionen sei ein
schwerer Schlag gegen die „pluralistische Meinungsvielfalt im
Kreis Unna“, erklärte er. Unerträglich sei es für ihn, wie mit
den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern umgegangenen worden sei.
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Und: Es sei eigentlich die Verpflichtung der WAZ gewesen, vor
solch einem Schritt das Gespräch mit ihnen zu suchen.

Dieser Frühlingsempfang wird sicherlich vielen Teilnehmern in
guter Erinnerung bleiben. Landesinnenminister Ralf Jäger hat
sich zu dem ein lebendes Denkmal gesetzt: Er pflanzte nach dem
offiziellen Teil auf dem östlichen Gelände der Ökologiestation
einen Obstbaum  der Sorte „Dülmener Herbstrosenapfel“.

Dietmar Luft bleibt bis 2019
Bergkamens Stadtbrandmeister
Die  Bergkamener  Feuerwehr  hat  einen  neuen  alten  Chef.
Bürgermeister Roland Schäfer überreichte am Samstagabend an
Stadtbrandmeister Dietmar Luft die  Wiederernennungsurkunde.
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Alle stehen auf für die Vereidigung von Dietmar Luft und Ralf Klute durch Bürgermeister
Roland Schäfer. Foto: Dietmar Wäsche

Damit  wird  der  52-Jährige,  dessen  bisherige  Amtszeit
abgelaufen ist, die Feuerwehr bis (mindestens) zum Jahr 2019
weiter führen. Ihm zu Seite steht neben Wolfgang Lantin auch
Ralf Klute, der am Samstag vom Bürgermeister seine Ernennung
zum stellvertretenden Feuerwehrchef  erhielt – ebenfalls bis
2019. Klute hatte dieses Amt fast ein Jahr lang  kommissarisch
übernommen. Ebenso wie Dietmar Luft wurde er für seine neue
Dienstzeit und sein neues Amt vereidigt.
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Bürgermeister  Roland
Schäfer  vereidigt  Dietmar
Luft (l.) und Ralf Klute

Wie  in  jedem  Jahr  hatten  sich  am  Samstag  über  200
Feuerwehrleute mit ihren Partnern, politische Vertreter und
zahlreiche Ehrengäste zum traditionellen Kameradschaftsabend
in der Aula der Realschule Oberaden eingefunden. Und es waren
vor allem die Partner der Feuerwehrleute, denen Dietmar Luft
herzlich dankte. „Ihr seid die wahren Helden. Ich weiß, Ihr
müsst oft zurückstecken. Aber Ihr seid der wichtigste Baustein
unserer Feuerwehr.“

Kameradschaftsabend  der
Freiwilligen  Feuerwehr  der
Stadt Bergkamen  im Foyer
der  Realschule  Oberaden.
Foto: Dietmar Wäsche

Diese  Feuerwehr  ist  in  Bergkamen  –  was  durchaus  nicht
selbstverständlich ist – immer noch eine Freiwillige, keine
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Berufsfeuerwehr wie etwa in Lünen. Die Qualität sei jedoch die
selbe,  lobten  gleich  mehrere  Fraktionsvorsitzende.  Und
Bürgermeister  Schäfer  wies  auf  eine  Readers  Digest-Umfrage
hin, wonach kein Beruf mehr Vertrauen genieße als der des
Feuerwehrmannes.  Er  sprach  deshalb  ausdrücklich  allen
Feuerwehrleuten das Dankeschön der Stadt Bergkamen für ihre
oft nicht ungefährlichen Einsätze aus.

Dietmar  Luft  wiederum  sprach  ein  ungewöhnliches  Dankeschön
aus. Er bedankte sich bei den anwesenden – und sehr gerührten
– Ex-Redakteuren der Westfälischen Rundschau für die bisher
immer gute Zusammenarbeit. Der Zeitungsverlag hatte zum 1.
Februar  überraschend  alle  Lokalredaktionen,  auch  in  Kamen,
geschlossen und erscheint seither ausschließlich mit Seiten,
die bei anderen Verlagen eingekauft werden. Was da passiert
sei, sei ein großer Skandal, wetterte Luft.

Ehrungen und Beförderungen
Doch  im  Mittelpunkt  des  Kameradschaftsabends  standen  die
Ehrungen und Beförderungen.



Ehrungen und Beförderungen waren der Höhepunkt im offiziellen Teil des Kameradschaftsabend.
Foto: Dietmar Wäsche

Für 35-jährige Tätigkeit gab es das Feuerwehrehrenzeichen in
Gold  für  Susanne  Lowak   (Spielmannszug),  Uwe  Dunemann
(Löschgruppenleiter  Bergkamen-Mitte)  und  Michael  Gebühr
(Löschgruppe Weddinghofen.)

Das Feuerwehrehrenzeichen in Silber (25 Jahre) erhielt Dirk
Kemke  (Löschgruppenleiter  Rünthe),  der  auch  zum
Brandoberinspektor  befördert  wurde.

Befördert  wurden  auch  Martin  Büscher  (LG  Oberaden)  zum
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Brandinspektor,  Ralf  Klute  zum  Standbrandinspektor
(Voraussetzung für das Amt des stellvertretenden Wehrleiters),
André Pollmüller zum stellvertretenden Löschgruppenführer in
Bergkamen-Mitte, und Bernd Grothaus zum Zugführer des Zuges I
( Rünthe, Overberge).

Bürgermeister Roland Schäfer überreichte zudem die Ehrennadel
der Stadt Bergkamen an Ralf Klute (seit 1979 in der Feuerwehr,
seit 20 Jahren in Führungsfunktionen) und die Silbermedaille
der  Stadt  Bergkamen  für  besondere  Verdienste  an  Wolfgang
Lantin (seit 2001 stellvertretender Wehrleiter).

Königsaspiranten  schießen  in
Oberaden und Overberge nicht
auf Spatzen
Die neuen Schießstandrichtlinien des Bundesinnenministeriums
haben eine Protestwelle durch die Schützenvereine gezogen. Der
Grund:  Der  Adler  bei  Schützenfesten  sollte  erheblich
zusammenschrumpfen. Aus Sicherheitsgründen, wie es auch Berlin
hieß. „Wir werden jetzt nur noch auf Spatzen schießen dürfen“,
schimpften die Grünröcke.
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Die  Nachfolger  des  Oberadener
Königspaars Udo I. und Angelika I.
Grahlmann  werden  Pfingsten  mit
einem  großen  Adler  ermittelt.
Foto:  SV  Oberaden

Doch  dieses  Detail  ist  vom  Ministerium  inzwischen  wieder
zurückgezogen  worden,  wie  der  Vorsitzende  des  Oberadener
Schützenvereins  Dieter  Heuer  bestätigte.  „Wir  werden  wie
gewohnt auf einen Adler schießen“, betonte er. Und zwar beim
Schützenfest  in  diesem  Jahr,  das  traditionsgemäß  über
Pfingsten  stattfindet.

Getauft wird der Vogel beim Regimentsball am 27. April. Der
Große Zapfenstreich findet erstmals am 10. Mai  in der neuen
Arena an der Holz-Erde-Mauer des ehemaligen Römerlager statt
und das Vogelschießen am 11. Mai. Die Königsproklamation geht
am 18. Mai über die Bühne. Das neue Königspaar zeigt sich dann
den Oberadenern beim Festumzug am 19. Mai.

Und weil es so schön ist, über Pfingsten auf einen richtigen
Adler zu schießen, steigt auch in Overberge vom 18. bis 20.
Mai das Schützenfest.
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Theaterverein  „Volksbühne
20“:  Hilfe,  die  Griechen
kommen
Zum  zweiten  Mal  verwandeln  die  Hobbyschauspieler  der
„Volksbühne 20“ Oberaden im April das Martin-Luther-Haus in
einen  Theatersaal.  Sie  präsentieren  dort  ihr  neues  Stück
„Hilfe die Griechen kommen“.

Saal  des  Martin-
Luther-Hauses

Obwohl  die  Volksbühne  erst  am  Montag  ihre
Öffentlichkeitsarbeit startet, müssen sich alle sputen, die
für die Vorstellungen Eintrittskarten haben möchten. „Viele
unserer Besucher Vorstellungen buchen Karten sofort Karten für
die  nächste  Aufführung“,  erklärt  der  Sprecher  des
Theatervereins  Dieter  Kress.  Vor  allem  die
Sonntagsvorstellungen seien schon sehr gut verkauft worden.

Die  Aufführungstermine  im  Martin-Luther-Haus:  Premiere  am
Samstag, 6. April, um 19.30 Uhr sowie an den Sonntagen 7. Und
14. April, jeweils ab 17 Uhr. Reservierungen sind bei Frau
Dahn unter der Rufnummer 02306/80683 möglich.

Zum Inhalt: Monika muss ins Krankenhaus. Darauf haben ihre
Schwester Erna und die Nachbarin Gertrud nur gewartet. Es
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beginnt ein gnadenloser Kampf um die Gunst von Hans, Monikas
Mann. Oma Wilma betrachtet alles schlafend aus ihrem Sessel
und rüstet im entscheidenden Augenblick gewaltig auf, um für
Friedhofsgänge wieder attraktiv zu werden. Tochter Nicole muss
nun allein die Gäste auf dem Bauernhof bewirten, die alle
irgendwie einen Hang zum Griechischen haben.

Hektor und Agamemnon auf dem Bauernhof
Ödipus, der ehemalige Kanzlerberater, scheint in die Antike
zurück gefallen zu sein und Krimhilde bewundert ihn dafür. Für
ihn lässt sie sich sogar Flügel wachsen. Allerdings stürzt man
bei einem Flug aus dem Fenster schnell ab. Als dann noch
Hektor, der alles verkauft, was man nicht braucht, auftaucht,
und der neue Tierarzt Agamemnon Nicole schöne Augen macht,
wird die Lage immer brisanter. Hektor rechnet nicht damit,
einer alten, mit einem Nudelholz bewaffneten Bekannten auf dem
Hof zu begegnen. Das ehemalige Opfer rächt sich bitter.

Als Monika aus dem Krankenhaus zurück kommt, nimmt das Chaos
seinen Lauf. Was sie so sieht, öffnet ihr unfreiwillig die
ehebeschwerten  Augen.  Mit  Omas  Hilfe,  die  sich  als  ein
Franzose ausgeben muss, schlägt sie zurück. Unterstützt wird
sie  dabei  von  Agamemnon,  dessen  Spritzkuren  erstaunliche
Bewusstseinsänderungen hervor rufen. Monika und Hans stellen
schließlich fest, manchmal machen rote Strapse als Geschenk
doch Sinn. Und der Weg aus der Antike ins Märchenland nach
Berlin ist für die sieben Zwerge nur ein kleiner Schritt.

Aufgepasst:  Polizei  achtet
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wieder aufs richtige Tempo
Gleich  drei  Mal  will  die  Polizei  in  der  kommenden  Woche
Geschwingkeitskontrollen  auf  Bergkamener  Stadtgebiet
durchführen: auf der Erich-Ollenhauer-Straße, auf der Rünther
Straße und auf der Lünener Straße durchführen.

der berühmte graue Caddy

Das muss allerdings nicht heißen, dass die Beamten nicht an
anderen  Stellen  und  auch  zu  anderen  Zeiten  Messungen
vornehmen.  Und  darauf  verlassen,  dass  man  den  inzwischen
berühmten  grauen  Caddy  nicht  übersehen  wird.  Auch  die
„Laserpistole“  ist  im  Einsatz.

Folgende Geschwindigkeitskontrollen sind angekündigt:

Montag, 18.03.2013: Werne, Hammer Straße; Fröndenberg, Unnaer
Straße

Dienstag, 19.03.2013: Selm, Olfener Straße; Werne, Stockumer
Straße

Mittwoch,  20.03.2013:Unna,  Feldstraße;  Bergkamen,  Rünther
Straße

Donnerstag,  21.03.2013:  Kamen,  Dortmunder  Allee;  Bergkamen,
Erich-Ollenhauer-Straße

Freitag,  22.03.2013:  Fröndenberg,  Westicker  Straße;
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Holzwickede,  Hauptstraße

Samstag, 23.03.2013: Schwerte, Hörder Straße; Werne, Selmer
Landstraße

Sonntag, 24.03.2013: Unna, Kamener Straße; Bergkamen, Lünener
Straße

Karl  W.  Davis  spielt  beim
nächsten  Grand  Jam  in  der
Ökologiestation auf
Karl W. Davis (Kingsland, Georgia/USA) spielt beim nächsten
Sparkassen Grand Jam am Mittwoch, 3. April, ab 20 Uhr in der
Ökologiestation in Heil auf.

Karl  W.  Davis  ist  Gast  beim
Grand Jam am 3. April auf der
Ökologiestation.
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Karl W. Davis ist ein echter Soul und und Blues Mann der
amerikanischen Südstaaten. Eine Bühnenpräsenz mit mehr Wärme
und Ausstrahlung gab es nie: Wenn der die Arme zum Publikum
ausstreckt  und  sagt:  „Ich  liebe  euch  alle,  spürt  ihr  die
Liebe?“ gibt es kaum jemanden dabei, der Widerstand leisten
kann und die Überzeugung, die dahinter steckt, ist allen klar.

Als internationaler Künstler tourt Karl seit Jahren durch die
USA  und  Europa,  wobei  er  seine  eigene  Art  gospelgeprägte
Blues- und Soulsmusik verbreitet. Wenn er nicht gerade dabei
ist,  einem  1000-Mitglied-Chor  vorzustehen,  gleichzeitig  zu
dirigieren und eine eigene Komposition zu singen, tritt er bei
den feinsten Clubs, Festivals und Theatern mit seiner Band
auf.

Während seiner 25-jährigen Musikkarriere hat Karl W. Davis die
Bühne  mit  einigen  der  allergrößten  Namen  der  Blues-  und
Soulmusik  geteilt,  wie  zum  Beispiel:  Gatemouth  Brown,  The
Fabulous Thunderbirds, Duke Robillard, The Neville Brothers,
u. a.

Preis: 12  €, ermäßigt: 9 € Tickets für dieses Konzert gibt es
im Kulturreferat der Stadt Bergkamen, im Bürgerbüro und an der
Abendkasse.  Weitere  Kartenvorverkaufsstellen  sind  die
Sparkasse Bergkamen-Bönen, In der City 133, Bergkamen-Mitte
und die Ökologiestation in Bergkamen-Heil, Westenhellweg 110.

Telefonische  Kartenvorbestellung  und  weitere  Informationen
bei: Andrea Knäpper   Tel.: 02307/965-464.

[mappress mapid=“10″]
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„Sennebogen“  sorgt  für  mehr
Sicherheit im Stadtwald
Eine Spezialmaschine, der „Sennebogen“, sorgt im Wald an der
Barbara-Siedlung in Oberaden und im Landwehrpark in Rünthe für
Sicherheit für Spaziergänger und spielende Kinder.

Irgendwie erinnert er an einen Dinosaurier, dieses monströs
wirkende Arbeitsgerät mit dem für Laien nichtssagenden Namen
„Sennebogen“. Gierig, so scheint es, reckt es seinen langen
Hals in Richtung der dicken Äste der Weiden im Wald zwischen
Preinschule und Barbara-Siedlung. Dann schnappt es mit seinem
Schaufelgreifer zu. Doch es ist kein Schmatzen zu hören – nur
das bekannte Geräusch einer Motorsäge, die sich nur dann zu
erkennen gibt, wenn man genau hinsieht.

„Diese Weiden sind sehr alt und faulen schon“, diagnostiziert
Forstbetriebsleiter Jörg Dommermuth. Sein Schreibtisch steht
im Revierforstamt Schwerte des Landesbetriebs „Forst und Wald
NRW“. Der Wald gehört der Stadt Bergkamen. Das Revierforstamt
hat von ihr die Pflegemaßnahmen und auch die Bewirtschaftung
übernommen.  Dazu  gehört  auch  aufzupassen,  dass  die  Bäume
niemanden schaden.

Die Weiden stehen kurz davor. So schlecht ist ihr Zustand.
Herunterfallende  Äste  oder  gar  umstürzende  Bäume  könnten
Spaziergänger  oder  spielende  Kinder  im  Übergangsbereich
zwischen Wald und Barbara-Siedlung gefährden. Deshalb müssen
sie weg.
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Der  Sennebogen  bei  der
Arbeit.

„Wir haben hier noch ein zweites Problem“, erklärt Dommermuth.
Am  Weg  von  der  Bruktererstraße  in  Richtung  Westen  stehen
Laternen. „Wenn die nicht wären, würden wir auf ganz andere
Art  die  Bäume  fällen.“  Das  erledigt  nun  der  „Sennebogen“
schnell und gründlich. Wer ihm bei der Arbeit zusieht, könnte
fast meinen, er ginge mit aller gebotenen Vorsicht zu Werke.
Und nicht nur dies. Er, beziehungsweise der Mitarbeiter des
Lohnunternehmers Holthenrich aus Neuenkirchen, arbeitet auch
sehr  ordentlich.  Die  zurechtgeschnittenen  Äste  und  Stämme
werden fast säuberlich gestapelt. Er hat schließlich einen
guten Ruf zu verteidigen. Eingesetzt wird er zum Beispiel auch
bei  kniffeligen  Baumfällarbeiten  an  Autobahnen  und
Bundesstraßen.

Holzsschnitzel werden verfeuert

Zupacken, durchsägen, Holz
stapeln:  Der  Sennebogen
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kann fast alles.

In ein paar Wochen wird das Holz vor Ort kleingehexelt und
abtransportiert. Die Holzschnitzel werden verkauft und danach
in  einer  privaten  Heizungsanlage  oder  in  einem
Biomassekraftwerk  verbrannt.  „Thermische  Verwertung“  heißt
hierfür der Spezialbegriff. Wo die Weiden aus dem Wald an der
Barbara-Siedlung  letztlich  enden,  wird  sich  erst  bei  der
Zerkleinerung  herausstellen.  „Wir  können  jetzt  noch  nicht
sagen, welche Qualität die Holzschnitzel haben werden.“

Der „Sennebogen“ arbeitet so schnell, dass es gegen Mittag
weitergeht  zum  Landwehrpark  in  Rünthe.  Auch  das  ist
städtischer Wald, um den sich Jörg Dommermuth kümmern muss.

„Sennebogen“  ist  übrigens  der  Namen  der  Firma,  die  diese
Spezialarbeitsgeräte herstellt. Gegründet wurde sie 1951 von
Erich Sennebogen. Der Stammsitz befindet sich in Straubing.

Zum  Abschied  von  Vikarin
Biere  gibt  es  ein
Gemeindeessen
In  zwei  Wochen  wird  sich  die  Friedenskirchengemeinde  im
Ostergottesdienst, 31. März, ab 11 Uhr in der Thomaskirche von
ihrer  Vikarin  Christina  Biere  verabschieden.  Dieser
Gottesdienst  wird  von  ihr  und  Pfarrer  Frank  Hielscher
gestaltet.
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Vikarin
Christina
Biere
verabschiede
t  sich  im
Ostergottesd
ienst.

Wie bereits berichtet, hat Christina Biere ihre Ausbildung
überaus erfolgreich abgeschlossen. Damit der Abschied allen
nicht so schwer wird, gibt es nach dem Ostergottesdienst nicht
das übliche Kirchkaffee, sondern ein richtiges Kirchessen.

Wer daran teilnehmen und vielleicht auch etwas dazu mitbringen
möchte,  kann  dies  der  Gemeinde  per  Mail  unter
„info@friedenskirchengemeinde-bergkamen.de“  mitteilen  oder
sich in die Liste eintragen, die in der Thomaskirche ausliegt.

Vortrag  und  Führung  der
Gästeführer  zum  Thema
Lichtkunst
Vielen gibt Lichtkunst in Bergkamen Rätsel auf. Wer schon
immer wissen wollte, was es damit auf sich hat, sollte zum
Vortrag über unsere Lichtkunst am Dienstag kommen und an der
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Führung drei Tage später am Freitag, 22. April, teilnehmen.

Lichtkunst  auf  dem
Rathauskreisel:  Andreas  M.
Kaufmann  „No  agreement
today  –  no  agreement
tomorrow“

Bergkamen  ist eine der wenigen, wenn nicht sogar die einzige
Stadt  Deutschlands  mit  einer   nennenswerten  Anzahl  von
Lichtkunstobjekten im öffentlichen Raum. Aus dem Stadtbild ist
die  Lichtkunst  inzwischen  längst  nicht  mehr  wegzudenken,
kunstinteressierte  Besucherinnen  und  Besucher  reisen  gar
ihretwegen eigens von auswärts an, um sie hier zu sehen, aber
–  Hand  aufs  Herz  –  wer  weiß  wirklich  schon,  was  es  mit
Lichtkunst überhaupt auf sich hat ?

Der Gästeführerring Bergkamen macht jetzt allen, die sich der
Lichtkunst annähern und mehr über sie wissen möchten, das
Angebot,  Näheres  über  sie  zu  erfahren.  In  einem
Einführungsvortrag wird Gästeführer Klaus Holzer versuchen, zu
erläutern,  was  Lichtkunst  von  Beleuchtung  und  Illumination
unterscheidet, und welche künstlerische Idee hinter ihr steckt
und sie trägt  Und wie es überhaupt dazu kam, dass Lichtkunst
heute als eigenständige Kunstform existiert.

Der Vortrag findet am kommenden Dienstag, 19. März, um 19.30
Uhr, im Sitzungssaal 2 des Ratstraktes des Rathauses statt
(Eintritt frei) und dient der Vorbereitung der Führung zum
Thema  durch  Bergkamens  Innenstadt  am  Freitag,  22.  März,
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ebenfalls um 19.30 Uhr.

Treffpunkt für die Führung drei Tage später, für die dann
freilich ein Entgelt von 3,- € pro Person zu entrichten ist,
ist  vor  dem  Rathaus-Haupteingang  am  Rathauplatz  bzw.  am
Durchgang zum Busbahnhof. Für Kinder bis zu 12 Jahren ist die
Teilnahme an der Führung kostenfrei

Die Führung baut auf dem Einführungsvortrag auf und wird an
konkreten Bergkamener Beispielen zeigen, wie Lichtkunst sich
in  den  städtischen  Zusammenhang  einfügt  und  wie  es  dazu
gekommen  ist,  dass  es  sie  in  Bergkamen  gibt,  in  anderen
Städten aber nicht.

Improvisations-Session
„Jam(m)In“ steigt zum 9. Mal
in der Ökologiestation
In  Zusammenarbeit  mit  der  Bergkamener  Band  „Chillin  Blue“
präsentiert das Kulturreferat am Samstag, 6. April, ab 19 Uhr
zum neunten Mal die Improvisations-Session „Jam(m)In“ live in
der Ökologiestation in Bergkamen-Heil. Der Eintritt ist frei.
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Einladung  zur
9.  offenen
Bühne  am  6.
April  in  der
Ökologiestatio
n

Die zwei Jammin Termine pro Jahr (im Frühling „normal“ und das
Herbst  Spezial  „unplugged“)  sind  mittlerweile  etablierte
Kulturveranstaltungen  in  Bergkamen  und  dürfen  als  Erfolg
verbucht  werden.  Die  Idee  der  offenen  Bühne  werden  von
Bergkamener Bürgern und Zugereisten seit dem Start der Reihe
im  Jahr  2009  sehr  gut  angenommen.  Grund  genug  für  die
Veranstalter  das  Erfolgskonzept  beizubehalten.

Die Musik soll weiterhin im Vordergrund stehen und so wird es
wieder eine offene Bühne für Musiker und Publikum zur freien
Improvisation und Jamsession von Musik jeder Art (Rock, Blues,
Jazz, Pop, Klassik, Funk, etc.) im Saal der Ökologiestation
geben. Alle Musiker sind hierzu herzlich Willkommen. Egal, ob
jung oder alt, ob Profi oder Amateur, wenn Du Musiker bist,
kannst Du Dich hier frei entfalten. Zudem wird das Angebot
erweitert.

„Offene Bühne“ ist dabei wieder einmal wörtlich zu verstehen.
So nutzten beim letzten Mal an die zehn Bands und Solokünstler
die Möglichkeit dem Publikum eigene Songs zu präsentieren.
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Oder  vielleicht  lebt  in  Bergkamen  der  nächste  deutsche
Comedystar? Er könnte hier seine ersten Erfahrungen sammeln
und seine Entertainerqualitäten zum Besten geben.

Neugierige  und  Interessierte  sind  hoch
willkommen
Neugierige und Interessierte können als Zuschauer live erleben
wie Musik und Unterhaltung entsteht oder einfach nur zuhören
und genießen. Dies alles unter professionellen Bedingungen.
Eine Beschallungs- und Lichtanlage sowie eine Grundausstattung
an  Instrumenten  (Schlagzeug,  Bass,  Gitarre,  Keyboard,
Percussion,  Mikros)  wird  vorhanden  sein.  Gerne  können
natürlich auch eigene Instrumente mitgebracht werden. Warum
nicht mal etwas Ausgefallenes auf die Bühne bringen wie ein
Akkordeon oder eine Harfe? Auch hier sollte es keine Scheu
geben. Wer wagt gewinnt, es darf wild kombiniert werden.

Künstler sollten sich vorher anmelden
Eine  Anmeldung  seitens  der  Akteure  ist  nicht  zwingend
notwendig, wäre aber wünschenswert. Da es sich in dieser Form
um eine offene Veranstaltung handelt, kann der Zulauf seitens
der Veranstalter nur geschätzt werden und so kann nur durch
eine  vorherige  Anmeldung  ein  Auftritt  sicher  garantiert
werden.  Die  Anmeldung  erfolgt  über  das  Musikerforum  auf
www.jammin-bergkamen.de. Sechs Bands/ Akteure werden gesetzt
per Anmeldung. Alles Weitere wird spontan entschieden

Für das leibliche Wohl wird ebenfalls gesorgt sein. Snacks und
Getränke zu fairen Konditionen werden angeboten. Bei schönem
Wetter  wird  der  Abend  mit  einem  gemütlichen  Lagerfeuer
ausklingen. Der Eintritt zu dieser Veranstaltung ist frei!

http://www.jammin-bergkamen.de/


GSW  investieren  weitere
Millionen in Windkraft – auch
in Bergkamen?

Windräder  der  GSW  in  Süddeutschland.  Die
Gemeinschaftsstadtwerke investieren hier weitere Millionen in
Windkraft. Foto: GSW

Während im Bundestag gestritten wird um die Verantwortung für
das  zögerliche  Vorankommen  der  Energiewende,  erweitern  die
Gemeinschaftsstadtwerke  GSW  ihr  Engagement  bei  den
erneuerbaren  Energien.  Sie  investieren  erneut  Millionen  in
Windkraft in Süddeutschland. Und sie hat noch mehr im Sinn.

Denn mit Spannung warten GSW-Geschäftsführer Jochen Baudrexel
und Robert Stams auf die Ergebnisse der Gutachter, die 16
mögliche  Standorte  für  Windkraftanlagen  im  Bergkamener
Stadtgebiet unter die Lupe nehmen wollen. Am Interessantesten
sind wohl die drei auf dem großen Plateau der Bergkamener
Bergehalde „Großes Holz“. Die haben, wie bereits berichtet,
die Begehrlichkeiten des Ökostrom-Riesens „Prokon“ geweckt.

Das stößt nicht nur auf Stirnrunzeln bei Baudrexel und Stams,
sondern weckt auch den Widerstand bei den Verfechtern einer
orts-  und  bürgernahen  Ökostrom-Produktion.  So  hat  der
Bergkamener  Aktionskreis  „Wohnen  und  Leben  Bergkamen“
inzwischen die in Kamen ansässige Energiegenossenschaft „Die
Energiegesellschafter“  ins  Spiel  gebracht.  Die  GSW  teilten
jedenfalls mit, dass sie ein bürgerschaftliches Modell bei der
Aufstellung weiterer Windräder gut vorstellen könne. „Das gilt
nicht nur für den Standort Bergehalde, sondern auch für jeden
anderen in Bergkamen“, betont GSW-Sprecher Timm Jonas.
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Öffentliche  Diskussion  über
Bürgerbeteiligung
Der  Aktionskreis  lädt  schon  mal  zu  einer  öffentlichen
Informations-  und  Diskussionsveranstaltung  zum  Thema
„Erneuerbare Energie und Bürgerbeteiligung“ am Mittwoch, 20.
März, ab 19.30 Uhr in die Mensa der Hellweg-Hauptschule in
Rünthe ein.

„Stadtwerke sind ein wichtiger Motor bei der Umstellung auf
eine  Energieversorgung  aus  Erneuerbarer  Energie“,  begründen
die  GSW  ihre  aktuelles  erweitertes  Engagement  in
Süddeutschland.  Die  Gemeinschaftsstadtwerke  erweitern  ihr
bestehendes Windparkprojekt in Süddeutschland und investieren
über 7,5 Millionen Euro in zwei zusätzliche Anlagen des Typs
Enercon E 82. Die Anlagen mit jeweils 2,3 Megawatt Leistung,
138 Meter Nabenhöhe und einer Gesamthöhe von 180 Metern werden
in der Gemeinde Bergtheim in der Nähe von Würzburg gebaut. Die
Inbetriebnahme ist für das Jahr 2013 vorgesehen.

Die GSW werden mit den beiden neuen Windenergieanlagen rund 9
Millionen Kilowattstunden Windstrom zusätzlich ernten. Für die
GSW ist das bereits die dritte Investition in Windkraftanlagen
in  Süddeutschland.  Zudem  sind  sie  auch  beteiligt  bei  der
Errichtung von Windkraftanlagen in der Nordsee vor Borkum.


